



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'OPTI lance un projet pilote proche des besoins des jeunes en formation

L'Organisme de perfectionnement scolaire, de transition et d'insertion professionnelle (OPTI) lancera, dès la rentrée d'août 2015, sur ses sites de l'est vaudois (Vevey et Aigle) un projet pilote de cursus individualisés visant à favoriser une transition rapide vers les formations professionnelles certifiantes. Ce projet s'inscrit dans une série de mesures pédagogiques et institutionnelles qui cherchent à accroître son efficacité en tant qu'École de la transition.

L'OPTI prépare à l'entrée en apprentissage tout en offrant des mesures d'orientation professionnelle, de développement personnel et d'appuis spécialisés. Au travers de ses sept sites, cette école offre une solution de transition aux jeunes Vaudoises et Vaudois, âgés de 15 à 18 ans qui, malgré leurs efforts, n'ont pas trouvé de place d'apprentissage. Pendant une année, ces derniers bénéficient d'une formation théorique et pratique pluridisciplinaire centrée sur leurs besoins et objectifs spécifiques visant à augmenter leur chance d'entrer et de réussir dans le secteur de la formation professionnelle.

Afin de renforcer l'adéquation entre les prestations offertes par l'OPTI et l'évolution du profil de ses élèves, un projet pilote est lancé, dès la rentrée d'août 2015, au sein des sites de Vevey et Aigle. Par le développement de six catégories d'options, dans les domaines des arts appliqués, des langues ou des sciences, ce projet accorde davantage d'importance aux objectifs professionnels des apprentissages visés. Ainsi, un jeune qui se prédestine à un apprentissage d'employé-e de commerce bénéficiera d'un enseignement renforcé en allemand, en anglais et en économie, tandis qu'un futur-e charpentier-ère profitera de cours en dessin technique et en calculs professionnels. Les disciplines fondamentales telles que le français ou les mathématiques seront offertes à tous les élèves sous la forme de cours et d'appuis scolaires.

Ce projet fera l'objet d'une consultation des enseignants, des partenaires et des milieux économiques concernés en vue d'une adaptation et d'une généralisation à l'ensemble des sites de l'OPTI dès la rentrée 2016. Il s'intègre dans le cadre des travaux conduits par le Département de la formation, de la jeunesse et de la culture

(DFJC), dont l'étude à paraître menée par l'Unité de recherche pour le pilotage des systèmes pédagogiques (URSP), pour accroître l'efficacité des mesures de transition. En 2014, environ 1100 jeunes ont bénéficié des prestations de l'OPTI.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 26 juin 2015

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFJC, Séverin Bez, directeur général de l'enseignement postobligatoire, 079 828 95 56 DFJC,
Jean Cuénot, directeur de l'OPTI, 079 315 10 63